## RESEÑA DE PREMIO

## Élida Fernandez

El 16 de mayo del 2012 en el Centro de Salud Mental Arturo Ameghino se presentó la publicación del premio 2010 a la Investigación Clínica.

Este premio, instituido por el director saliente, enjuiciado por la Administración Macri, premiaba cada dos años un trabajo de investigación clínica en los hospitales y Centros de Salud Mental de la Ciudad de Buenos Aires.

Esta investigación "Abordaje de Pacientes Graves en el Centro de Salud" comenzó en el 2007 congregando a un grupo de doce psicoanalistas del Centro con la coordinación de la Lic. Elida Ester Fernández, con la inquietud de pensar y escribir sobre las dificultades que proponía al analista atender en la institución pacientes graves.

El trabajo se fue realizando con el asesoramiento de la Dra. Kuky Coria, metodóloga, puesta por el CODEI (Comité de Docencia e Investigación) para guiar la investigación en los requerimientos establecidos por el premio.

En el devenir del trabajo se fueron planteando cuatro ejes de investigación:

- Desamparo inicial
- Lo grave en psicoanálisis
- El tiempo de los tratamientos
- Importancia y lugar de la institución.

Se abordaron 12 casos que se eligieron como referencias de lo más difícil en la práctica de cada una.

Se utilizaron dos herramientas nuevas para las analistas: construcción de grillas, y utilización de textos no sólo psicoanalíticos sino también literarios.

Dentro de las conjeturas a modo de conclusiones se pueden subrayar algunas:

"Haciendo un análisis del derrotero del paciente que demanda reiteradamente tratamiento, cuando recorre diferentes instituciones o reingresa a las mismas, pudimos ubicar una insistencia en el pedido de ser escuchado, atendido, esperado y otras variables del orden del encuentro.

Esta recurrencia nos orienta a darle un estatuto teórico-clínico, mediante el cual se implemente un dispositivo capaz de alojar estas demandas, evitando apelar a la internación como único recurso, al tiempo que dicha coyuntura no implique un tratamiento interminable.

Desde el recorrido realizado, apelamos a la necesidad de que las políticas públicas se diseñen contemplando esta temporalidad y avalando que los tratamientos institucionales se desarrollen sin un tiempo preestablecido."

El equipo de trabajo estuvo integrado por G. Adamini, C. Beovide, E. Casasnovas, O. Castelao, C. Denis, P. Elizalde, C. Frenkel, J. Gutman, M. Hici, M.A. León, M.A. Leva, y V. Zunino.

El trabajo demandó tres años de trabajo y escritura, dos años para preparar su publicación como texto una vez obtenido el premio y muchos esfuerzos contra la inercia del Gobierno de la Ciudad para imprimirlo.

El jurado estuvo integrado por: Presidente Dr. Rubén Slipak, Lic. Miguel Calvano, Lic. Beatriz Massuco, Pro. Héctor Yankelevich.

Veedora Lic. Mirta Pipkin.

Este trabajo se hace circular en las Instituciones públicas y privadas en las que el trabajo con pacientes graves marque un interrogante clínico y aspira a aportar una mirada diferente en su abordaje.